

ABSTRAK

Dwi Putri Agustin, 2023, *Penerapan PSAK 109 Tentang Akuntansi Zakat, Infaq, dan Sedekah (ZIS) Dalam Pengelolaan Laporan Keuangan Unit Pengumpul Zakat (UPZ) IAIN Madura*, Program Studi Akuntansi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, IAIN Madura, Pembimbing: Wasilul Chair S.H.I., M. S.I

Kata Kunci: PSAK 109, Akuntansi ZIS

PSAK 109 merupakan standar akuntansi ZIS yang berlaku saat ini dan digunakan oleh UPZ sebagai pedoman dalam pembukuan dan pelaporan keuangannya yang dikeluarkan oleh Ikatan Akuntan Indonesia (IAI) pada tahun 2010. Dalam akuntansi syariah, zakat, infaq, dan sedekah diatur dalam PSAK Nomor 109 tentang Akuntansi Zakat dan infaq/sedekah, dijelaskan oleh Lembaga Auditor Indonesia yang menyusun eksposisi (ED). Ruang lingkup zakat infaq dan sedekah disebut amil dalam Islam. Dalam akuntansi islam, identitas infaq/sedekah dapat diberikan oleh orang pertama yang membuat entry, kemudian mendistribusikan pernyataan infaq, dan kemudian kepada orang terakhir yang melakukan pengukuran setelah konfirmasi pertama. Tentang laporan keuangan, zakat infaq dan sedekah terdiri dari lima laporan keuangan yaitu neraca, laporan perubahan tahun buku keuangan, laporan perubahan aset kelolaan dan laporan arus kas dan terakhir catatan atas laporan keuangan tahunan.

Berdasarkan hal tersebut ada pokok permasalahan yang menjadi kajian pada penelitian yaitu, *Pertama:* Bagaimana praktik Akuntansi Zakat, Infaq dan Sedekah pada Unit pengumpul Zakat (UPZ) IAIN Madura; *Kedua:* Bagaimana penerapan PSAK 109 dalam pengelolaan laporan Unit Pengumpul Zakat (UPZ) IAIN Madura.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan jenis deskriptif. Sumber data yang diperoleh melalui observasi, wawancara, dokumentasi. Informannya adalah Badan Pengurus Harian (BPH) kalangan dosen dan kalangan mahasiswa. Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Praktik Akuntansi Zakat, Infaq dan Sedekah pada Unit Pengumpul Zakat (UPZ) IAIN Madura sudah menerapkan Akuntansi Zakat, Infaq dan sedekah, dari segi penerimaan zakat, pencatatan kemudian penyaluran dana ZIS. Hanya saja untuk pencatatannya belum sesuai dengan siklus akuntansi dan masih secara sederhana. 2) Penerapan PSAK 109 dalam pengelolaan Laporan Unit Pengumpul Zakat (UPZ) IAIN Madura. UPZ IAIN Madura belum sesuai dengan PSAK 109, seperti dari segi pengakuan yang sampai saat ini UPZ IAIN Madura belum menerima penerimaan dana zakat, dari segi pengukuran UPZ IAIN Madura tidak memiliki aset nonkas, dari segi penyajian laporan keuangannya tidak sesuai dengan komponen laporan keuangan, dari segi pengungkapan UPZ IAIN Madura melakukan pencatatan langsung pada buku kas harian.